

Ha pasado la hora de bajar por construir iglesias y decorar altares; el presente no existe sino una cosa que nos urge sobremanera: cubrir la nación de periódicos que publiquen la verdad.

Cardenal Labouré, de Rennes

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA DOMINGO 8 DE MAYO DE 1927

Número 2550

Se elogia la elección de nuevos académicos catalanes

Fracaso de un sindicato para introducir licores en E.E. UU.

Se abandonan unos campos de trigo

New York.—Una de las razones expuestas sobre el alza del precio del trigo fué el informe relativo a que en Kansas han sido abandonados 2 millones de acres sembrados de dicho grano.

Los comerciantes en maíz y a vena están llamando la atención acerca de las reservas de esos cereales, cuyas cifras fueron indicadas por el gobierno el día primero del mes en curso. Las cantidades demuestran 25,000,000 de bushels menos de maíz y 45,000,000 de bushels menos de avena, en comparación con el consumo actual y el del último año. La cantidad de cereales consumidos en alimentación durante la primera mitad del año agrícola fué más elevada que en el último año, demostrando mayor consumo y una perspectiva del aumento de los requerimientos antes de que termine la estación.

La firmeza del mercado del algodón se atribuye al aumento de las exportaciones, el retardo de los informes sobre las cosechas aumentó de superficie plantada y escasez de algodón de buen grado en el sur. Los contratos de los meses de verano han sido celebrados casi todos por los hilanderos y la mayoría deben ser liquidados con el algodón que existe actualmente.

Un sindicato para enviar licores a los Estados Unidos

Ciudad de México.—El gran sindicato para introducir licores a los Estados Unidos, que en diciembre último creyó que haría un bri-

llante negocio estableciendo su centro en México, está a punto de fracasar.

El sindicato vió brillar un rayo de esperanza con la expiración del tratado del contrabando, el 28 de marzo, por el que México se comprometía con los Estados Unidos a contener el tráfico de licores.

Pero la translación a Puerto México del cónsul de los Estados Unidos en Torreón, Chapman, dió al traste con las esperanzas de los contrabandistas. Dos de sus buques se hallan detenidos en Puerto México, por no tener sus papeles en regla, y el cónsul está siempre alerta respecto de los nuevos cargamentos.

El plan original del sindicato era establecer su base principal en Puerto México. Allí se embarcarían los licores, que después se transbordarían a los buques contrabandistas, para que se distribuyesen por toda la costa americana.

Con este objeto se llevó una gran cantidad de licor de la base anterior en la Isla de Pinos, Cuba que sufrió grandes daños con motivo del huracán.

Se esperaba también que si el negocio prosperaba, hacer operaciones en la costa del Pacífico, embarcando el licor por el istmo de Tehuantepec a Salina Cruz.

En vista de los planes del sindicato, revelados por el Universal Service, el Departamento de Estado estableció un consulado en Puerto México del cual nombró jefe a Mr. Chapman. Sus trabajos la vigilancia de la marina prohibicionista y la cooperación de las autoridades americanas, han sido

fatales para el sindicato a pesar de haber expirado el tratado del contrabando.

Elógiase la elección de los académicos catalanes

Barcelona.—Los diarios de esta ciudad hacen grandes comentarios y disquisiciones acerca del acierto habido en la elevación de los académicos catalanes que representarán al idioma de esta región en la Real Academia Española.

La opinión más extendida es que dicha selección ha sido de todo punto acertada, pues los dos escritores designados siendo excelentes catalanistas, se han distinguido siempre por su amor a la

patria chica dentro de la patria grande.

Igualmente, El Debate, de Madrid, aprueba la elección diciendo que un grupo de intransigentes que con nada se contentan y protestan de las designaciones, no merecen ninguna consideración de gobierno.

Una reforma arquitectónica trascendental

Barcelona.—Los propósitos de reformar el barrio gótico que se extiende en los alrededores de la catedral han producido gran revuelo en los centros artísticos de esta ciudad. La Academia de Bellas Artes ha dirigido una exposición al Ayuntamiento pidiendo que antes de que se destruya dicho barrio, se convoque a una reunión a los arquitectos de la ciudad sin tener en cuenta el mero dictamen de los arquitectos oficiales.

Reforma tan trascendental si se hace descuidadamente, alteraría la significación arqueológica del recinto romano de la ciudad haciendo desaparecer la silueta de la bella catedral gótica, desposeyendo a Barcelona de uno de sus mayores encantos.

El gobierno municipal atenderá a las demandas si en ellas halla justicia.

Hacen causa común contra la policía en Port Chester los fascistas y anti-fascistas

Port Chester New York.—Un policía fué herido y once personas arrestadas con motivo de un conflicto entre los policías y un grupo de fascistas y anti-fascistas.

Unos veinte simpatizadores fascistas aguardaban la salida del público que había concurrido a un mitin anti fascista y temiéndose que ocurriesen disturbios acudió la policía precisamente cuando salían los de la reunión.

Los grupos rivales olvidaron sus diferencias para hacer causa común contra la policía, contra la que libraron una batalla desigual; pues los agentes de la autoridad esgrimieron sus clubs a diestro y siniestro.

A uno de los presos se le encontró una bomba oculta en las ropas. Un policía fué herido de arma blanca, aunque no de gravedad. Los arrestados fueron curados primeramente en el hospital y después enviados al vivac.



TRISTEZA

(A la memoria de la inolvidable DULIA BONILLA)

Conocistes a Dulia?...
Ha un año que murió:
era la brisa alegre
que a todos dió frescor.
Hoy tristes sollozamos,
con aciago dolor.
porque ha un año que Dulia
muy solos nos dejó.

Volveremos a verla?...
Seguramente sí:
tan alegre y tan bella
cual la vimos aquí.
De rodillas pidamos
al Divino Rabí,
que bien pronto escuchemos
su sonrisa gentil.

Conocistes a Dulia?...
Era una bella flor;
su sencilla fragancia
ahuyentaba el dolor.
Hoy un triste recuerdo
dicele al corazón
que hace un año que Dulia
muy solos nos dejó.

Un amigo....

(9 de mayo de 1927)

Gran Turno General de las cuatro Parroquias de San José a beneficio de la Santa Iglesia Metropolitana el Domingo 15 de Mayo de 1927 en el Parque Morazán

A los fieles católicos:
Debiéndose cambiar el cielo de la Iglesia Metropolitana, el Excmo. Señor Arzobispo en una circular del mes de Diciembre de 1925, prescribió a los señores Curas de la Arquidiócesis, celebrar un Turno en cada parroquia para ayudar a los trabajos de la reparación, y en la misma Circular se dijo que por circunstancias de conveniencia, las cuatro parroquias de San José se unirán para celebrar en un mismo día su respectivo Turno. Acatando esta disposición, los señores Curas de la Capital han acordado la celebración de dicho Turno para el día 15 de Mayo.

Será este el primer Turno General que después de un lapso de más de medio siglo, [se verificará en esta ciudad para la Iglesia Metropolitana, y es de esperar que resultado será brillante, ya que se trata de la Iglesia Madre de la Arquidiócesis, a donde concurren

los fieles todos, para las grandes solemnidades religiosas, y que constituye por otra parte uno de nuestros más bellos monumentos de arte cristiano. En la mente de todos está que no solo como creyentes que aman el ornato de sus Iglesias, sino también como ciudadanos que saben apreciar sus glorias nacionales, hemos de contribuir generosamente con nuestras limosnas y donativos para lograr un éxito ventajoso y poder cubrir así los gastos enormes que demandan aquellos trabajos.

La reparación que se trata de llevar a cabo es de urgentísima necesidad; en ella está empeñado el honor de la sociedad josefina; costará muchos miles de colones, y aunque para ese fin contribuirán los pueblos de la Arquidiócesis, corresponde en primer lugar a los vecinos de San José prestar todo su empeño y buena voluntad a la obra que se intenta realizar, y acudir gustosos a este llamamiento que hacemos a sus sentimientos cívicos y cristianos.

FRANCISCO DE J. MENDOZA

Cura de la Parroquia de Santo Domingo

Invita por este medio a los Solemnes Actos Religiosos que se efectuarán el domingo 8 y lunes 9 del corriente en descanso del alma del

PRESBO. D. JOAQUIN GONZALEZ Z.

hijo predilecto de esta Parroquia y dignísimo sacerdote del Clero Costarricense, fallecido santamente el 4 de abril del año en curso.

Domingo 8. A las 16 horas, Vigilias Solemnes y a continuación Vía-crucis.

Lunes 9. A las 6 horas, Misa de Comunión.

A las 8 horas y media, Solemne Misa de Requiem, y a la vez en los altares laterales Misas rezadas.

Ciudad de Santo Domingo, mayo 6 de 1927.

EL CONFLICTO RELIGIOSO DE MEXICO

(POR NEMESIO GARCIA NARANJO)

Acaba de arribar a New York Monseñor Pascual Diaz, Secretario del Episcopado Mexicano, que fué expulsado de su Patria por orden del General Calles. La llegada de Monseñor ha venido a revivir el interés público por la crisis religiosa que está sacudiendo a México desde julio del año pasado.

¿A qué se debe esa crisis? --preguntan asombrados los extranjeros, que no se pueden explicar en pleno siglo veinte un conflicto de carácter medieval. En México también hay infinidad de gentes que no aciertan a comprender por qué el Presidente Calles le ha declarado una guerra a muerte a la Iglesia Católica. Desde 1859 quedaron separadas las instituciones civiles de las religiosas, y nadie suponía que pudieran resucitar las querellas entre la Iglesia y el Estado.

Sin embargo, el Ejecutivo de México provocó primero, y después ha proseguido una guerra contra el Clero. Lo hizo con el objeto exclusivo de conquistarse la adhesión del pueblo norteamericano, que en su mayoría es protestante. El necesitaba despertar en su favor la opinión pública de los Estados Unidos, a fin de que esa opinión pública refrenase la acción hostil que contra el Ejecutivo mexicano, tenían proyectada el Presidente Coolidge y su Secretario de Estado Kellogg.

Desde principios del año pasado se empezó a desarrollar una polémica entre los Gobiernos de México y Estados Unidos. La Constitución de 1917, promulgada por Carranza y aceptada por Calles no es tan respetuosa del Derecho de propiedad, como las demás constituciones americanas y europeas, con excepción de Rusia, naturalmente. El Gobierno de los Estados Unidos no aceptó el criterio de la legislación revolucionaria, y se ha opuesto terminantemente a que los artículos constitucionales, que a su juicio son atentatorios, se apliquen a los ciudadanos norteamericanos.

El General Calles, al darse cuenta de que no lograba convencer a Coolidge, decidió atraerse la buena voluntad del pueblo de los Estados Unidos. El Gobierno de la Casa Blanca es un gobierno de opinión pública, y por lo mismo, si se conseguía que las masas norteamericanas se pusieran del lado de Calles, Coolidge y Kellogg quedarían atados de manos, y no podrían llevar adelante sus exigencias y reclamaciones.

Alguien le aconsejó a Calles que rompiera con los católicos de México para atraerse a los protestantes de los Estados Unidos. Entonces fué cuando promulgó una ley en la que sujetaba a los sacerdotes católicos a una verdadera esclavitud. Estos no aceptaron dicha ley y prefirieron suspender los servicios religiosos en todo el país. El primero de agosto de 1926 abandonaron las iglesias y desde entonces no se celebran misas en México, ni se administran sacramentos. Si los pastores se han limitado a una resistencia pasiva, los feligreses empiezan a acudir a las armas, y México está entrando en el círculo infernal de una guerra de creencias.

En Estados Unidos, como se había previsto, la mayor parte de los Ministros Metodistas y Bautistas se ha puesto a defender la política anti-católica del General Calles. Los norteamericanos, que pertenecen a la Iglesia de Roma (y que ascienden a veinte millones) han puesto el grito en el cielo; pero como los protestantes son 36 millones, claro está que el balance de opinión pública, tiene que resultar favorable al Ejecutivo de México.

La marejada ha sido enorme. La Casa Blanca ha recibido por millones, cartas y telegramas, en que se recomienda no hostilizar al General Calles. El Senado, enfrente de ese movimiento cálido de opinión pública, también ha adoptado una actitud conciliatoria, y ha sugerido que se acuda al arbitraje para solucionar las dificultades internacionales.

Sin embargo, a pesar de la agitación de las conciencias, Mr. Coolidge y Mr. Kellogg no han renunciado a sus reclamaciones, e insisten en exigir respeto a la propiedad individual de los ciudadanos de los Estados Unidos. En tal virtud, la maniobra anticatólica, aunque ha llenado el ambiente de escándalo y alarma, no ha detenido el golpe que se quería conjurar.

En México la situación es terrible. Se comenzó por acordar un «boycott» o sea la resolución de no comprar sino lo estrictamente indispensable para vivir. Con esto, los católicos se propusieron provocar una crisis en todos los negocios y herir de muerte al Gobierno. Se proscribieron joyas, trajes elegantes, teatros, fiestas, diversiones, etc. En la capital de la República, en donde hay mucho elemento extranjero, no se advierten los efectos de esta huelga curiosa que consiste en «no gastar»; pero en las demás ciudades han disminuido las rentas públicas de un modo alarmante, mientras las quiebras de respetables casas mercantiles empiezan a anunciar el fracaso estrepitoso del comercio nacional.

Y la Iglesia perseguida cobra fuerza inusitada. Esto no es una sorpresa, pues bien sabido es que las religiones, para fortalecerse y depurarse, siempre han requerido la persecución y el martirio. Si a Nerón no se le hubiera ocurrido llevar los cristianos al circo, para que fueran pasto de las fieras, probablemente la Religión de Jesús no se habría extendido con tanta firmeza ni rapidez. Se puede amedrentar con actos brutales a los egoístas y a los materializados; pero ¿qué pueden hacer los perseguidores, cuando a su obsesión ciega de matar, contestan las víctimas con el deseo también ciego de morir?

Eso fué lo que pasó en Roma hace mil novecientos años, y eso mismo, aunque disminuido y empalidecido, es lo que está pasando en México en la actualidad. Diariamente caen en los campos de batalla, oscuros luchadores que mueren como cruzados con el grito ardiente de «Viva Cristo Rey». El Gobierno, al ver caer a uno de tantos, exclama satisfecho: «Un enemigo menos». Pero los católicos, a su vez dicen: «Un mártir más». Y continúan la pelea con mayor ardor.

Palabra Divina

Tercer Domingo después de Pascua

El Evangelio que se lee en la Misa de esta Dominica, está tomado del capítulo XVI, versículos 16 al 22 del Evangelio según San Juan, y es como sigue:

«En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos: Dentro de poco no me veréis, mas poco después me volveréis a ver, porque me voy al Padre. En oyendo esto algunos de los discípulos, se decían unos a otros: ¿Qué nos querrá decir con esto: Dentro de poco no me veréis, mas poco después me volveréis a ver, porque me voy al Padre? Decían, pues: ¿Qué poco de tiempo es éste de que habla? No entendemos lo que quiere decirnos. Conoció Jesús que deseaban preguntarle, y díjoles: Vosotros estáis tratando y preguntándoos unos a otros por qué habré dicho: dentro de poco ya no me veréis, mas poco después me volveréis a ver. En verdad, en verdad os digo que vosotros lloraréis y plañiréis, mientras el mundo se regocijará: os contristaréis, pero vuestra tristeza se tornará en gozo. La mujer en los dolores del parto está poseída de tristeza porque le vino su hora; mas una vez que ha dado a luz un infante, ya no se acuerda de su angustia con el gozo de haber dado un hombre al mundo. Así vosotros, al presente, a la verdad, padecéis tristeza; pero yo volveré a visitaros y vuestro corazón se llenará de gozo, y éste vuestro gozo nadie os lo quitará.»

REFLEXION

Este Evangelio nos enseña: 1° A considerar la vida presente como el tiempo que Dios nos concede para ponernos a verle en el cielo: durante el cual debemos pelear valerosamente contra el mundo, contra el demonio y contra nuestras pasiones desordenadas, confiando en el Señor, que, aunque ahora no le veamos sino con los ojos de la fe, está cerca de nosotros ayudándonos con su gracia para que podamos triunfar de nuestros enemigos, y esperando que cuando pase la breve noche de nuestra vida, dentro de poco veremos al Señor eternamente cara a cara en el cielo. 2°. A tener en poco los desprecios y torcidos juicios de los mundanos, que, como dice el Señor, ahora gozan con los placeres de acá, y se mofan de los que practican el bien, pero después llorarán eternamente, separados de Dios, el grave y voluntario yerro que cometieron alejándose de la fuente y origen de todo puro y verdadero gozar, que es el Señor; por el contrario, los que ahora se mortifican y padecen persecución y tribulaciones por la jussicia, por conservar sus almas puras de toda mancha, se alegrarán por toda la eternidad, y se inundarán de un gozo que nadie se lo podrá quitar, porque es Dios el que lo da como premio eterno a los que le obedecieron.

EN LA

“LIBRERIA ESPAÑOLA” de María v. de Lines

Encuentra usted el más grande surtido de material textos y útiles para escuelas y escolares.

Gran diversidad de cuadernos en todo número de hojas, clases inmejorables y precios los más baratos.

EN ESTA CASA SE EDITAN LOS LIBROS CATECISMO DE LA DOCTRINA CRISTIANA LECTOR COSTARRICENSE Libros 1º, 2º y 3º ARITMETICA DE NORIEGA

Antes de hacer sus compras visítenos y gozará de los más grandes descuentos.

Librería Española de María v. de Lines

United Fruit Company

Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Abril próximo, los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES, seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Principiando con el vapor COPPENAME que debe llegar a Puerto Limón el día 8 de Abril próximo, los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

También habrá servicio semanal de vapores entre Limón y Boston. Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH,
Administrador

Marzo 27, 1927.

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de
Útiles Escolares
y **Material de Enseñanza**
de toda clase

Pida Ud. los renombrados

CUADERNOS

de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & Cº)

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz

y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra-Lindas bufandas.

Hereda TIENDA BENAVIDES

Santorial

Domingo 8.—Patrocinio de San José. Nuestra Señora de los Desamparados. (Patrona de la ciudad de igual nombre).

Aparición de San Miguel Arcángel. San Desiderio.

LA APARICION DEL ARCAN- GEL SAN MIGUEL

Entre varias apariciones que de San Miguel se leen en las historias eclesiásticas, la más señalada es la que hoy celebra la Iglesia, y que sucedió en tiempo del papa Gelasio I, en el monte Gargano, en el reino de Nápoles, y fué de este modo. Un toro se extravió de una vacada. Buscáronle, y al fin le hallaron dentro de una cueva. Disparáronle una flecha, y el toro se volvió contra su agresor. Turbáronse todos, creyendo se trataba de algún oculto misterio, por lo cual acudieron al obispo de Siponto para que lo declarase. El obispo mandó ayunar y hacer oración por tres días para invocar la gracia del Señor, y al cabo de ellos se le apareció San Miguel, declarándole que aquel lugar donde se había recogido el toro estaba bajo su tutela, y que la voluntad de Dios era que allí mismo se fabricase un templo en honra suya y de todos los ángeles. El obispo, con su clero y pueblo, se fué a la cueva y, celebrando en ella los divinos Oficios, la consagró en honra de San Miguel, obrando Dios después grandes milagros en aquel sitio. Sucedió esta aparición el día 8 de Mayo, año de 495.

¡MUY BIEN, CARTAGINESES...!

Vosotros, hijos de la ciudad de las brumas.....de la antigua metrópoli costarricense.....de la fundación española que vió a tantos héroes que, en aquellos tiempos difíciles, sin caminos, sin medios de civilización desconocida por los aborígenes, sin miedo, sin arredramientos, plantaron sus tiendas en Cartago, como centro de acción, y emprendieron la obra de la conquista, como ningún otro país del mundo ha sabido hacerla: por la religión, por la fusión de la sangre con el matrimonio, y con la dulcísima haola de Cervantes que es el más bello lenguaje que Dios haya dado a los hombres....

Vosotros, en medio de cuyos lares, la Excelsa Madre de Dios y Madre Nuestra María Santísima, quiso poner su tienda, con el sencillo símbolo de una imagencita de piedra, ante la cual han ido a postrarse veinte generaciones, para implorar de Dios favores, o a derramar sus penas, para pedir consuelo, o a dar gracias por beneficios recibidos mediante la intercesión de la Reina de los Cielos, de los Angeles y de los hombres....

Vosotros, cartagineses, que como todos los costarricenses sabéis que, ese símbolo, esa imagen sencilla y tosca, es un imán celestial, puesto en vuestra tierra, como en una estación particular cariñosa, desde la cual, María Inmaculada, derrama clara y patente su intercesión ante el Divino Jesús, para alcanzarnos bondades; porque Madre de Jesús, que es Dios, es María, por comunicación, Madre de Dios; no porque haya dado el ser a la Divinidad, sino porque al cuerpo, formado en su vientre por modo milagroso de la Divina Omnipotencia, aunó una alma criada por Dios; y a ese cuerpo y a esa alma se unió también, en el mismo instante de animación, la Divinidad del Verbo; por donde siendo María la que daba albergue en su seno al Dios Hombre, una e invisible Personalidad Humano-Divina, quedó hecha por participación Madre de Dios; porque no fuera posible dividir la Humanidad en Cristo, de la unión hipostática con la Divinidad.....

Vosotros, cartagineses, oísteis decir que un predicador, renegado protestante, un ex cura, probablemente, un ente vendido a las sociedades bíblicas para ultrajar a Costa Rica, para intentar la des-cristianización del pueblo y por ese medio, quitándole los más bellos ideales de su fe, hacerlo fácil presa de tentáculos extraños,.... oísteis decir, que ese predicador deslenguado, que tiene en los labios la calumnia y el dicitario para la Santa Iglesia Católica, para la Revelación Católica, para la vida cristiana, sin que sea jamás un convencido, sino un comerciante de su verborrea, desesperado por los remordimientos de su conciencia, que fué católica en

sus mejores tiempos...., ese predicador se atrevió, con insolencia rayana en la locura, a insultar, en Heredia a Nuestra amada Reinecita de los Angeles, Patrona Oficial de la Nación....y, que con mayor insolencia todavía, pretendió ir a vuestra linda tierra, a insultar, en su misma sede, a la Madre de Dios, a quien todos los católicos amamos con delirio.

Y, ante semejante atrevimiento, os congregasteis llenos de fiera indignación, dispuestos a no permitir al blasfemo, desplegar sus labios.

Porque, si Costa Rica es hospitalaria y a sus playas arriban libremente hasta los perversos, los predicadores del protestantismo antipatriótico, las rameras, los comunistas, porque la libertad nos alumbró cual el sol.... aunque de esa radiante libertad, (para escarnio de nuestros colosales, dispensadores de ella,) esten excluidos los sacerdotes y religiosos católicos, para que aparezcan así aquellos colosales, como pigmeos ante la civilización humana....!

Porque, si Costa Rica que deja vivir en paz a todo el mundo, no permite, ni puede permitir a nadie, el insulto a su bandera: y cobijada con esa bandera tricolor, está la imagencita de María Reina de los Angeles, tosca, humilde y sencilla, pero revestida de oro y pederrias y coronada, Ella, sola, en este país demócrata y republicano, como Reina y Patrona, de la Patria: y nadie puede, en Costa Rica, insultar su nombre, impunemente, sin ser traidor a las tradiciones de la joven Patria....

¡Hicisteis muy bien cartagineses! Antes que permitir el ultraje a María, debéis preferir arrostrar todas las consecuencias de vuestra cólera justa.....

¿Quién que sea hombre digno, por miedo a nada, ni a nadie, dejará insultar a su bandera y a su Patria?

¿Quién que no sea un mal nacido, dejará a labio humano, ultrajar a quienes le dieron el ser, con pasividad indolente?

Y ¿quién puede imaginarse, que, en Costa Rica, y menos en Cartago, haya un predicador de la herejía que intente lanzar dicitarios contra la Reina de los Angeles, que nos recuerda el humilde símbolo coronado de oro y de

diamantes, a quien vamos levantando los costarricenses un santuario nacional?

¡Atrás los profanadores!

El pueblo de Costa Rica no puede tolerar esas injurias, ni tales blasfemias.

Los renegados, que prediquen en sus antros,....pero en públicos lugares de una Nación oficialmente Católica; y, no para instruir sino para ultrajar nuestro criterio religioso, no lo podemos ni lo debemos sufrir jamás, pese a quienes, porque no tengan nuestra Fe, crean que permitirlo, eso se llama libertad....

¿Cuándo, ni en que conducta humana, la injuria es moral, para que pueda gozar de libertad?

¡Vosotros, Cartagineses habéis dado un gran ejemplo de civismo, con defender a vuestra Reina y con Ella a vuestra Fe!

¡Vosotros, hebeis dado un timbre de honor caballeresco a Costa Rica....!

¡No importa que haya menguados que protesten de les iras del pueblo, contra los predicadores que les insultan sus nobles tradiciones....como en Atenas.

No importa que esos predicadores se escolten con cien policías o más, para salir de sus guaridas en la capital, cuando han derramado la baba de sus injurias contra la fe cristiana, contra Costa Rica y contra España, los tres bellos amores de los costarricenses genuinos....!

Esa custodia policíaca, pone de relieve a los discípulos de Satán, que impunemente se podrían levantar sus reales en nuestras plazas, ni en nuestras calles, ni en nuestros teatros...., porque provocarían siempre al pueblo honrado, para darles una justa lección por sus desafueros.

Y, hacerlo, no sería ser revoltosos; sino, enseñar los cánones de la más trivial educación, a los deslenguados que no respetan la conciencia ajena nacional, cuando así se atrevieran a insultar nuestra conciencia y nuestra Fe Religiosa que es, lo más sagrado del alma.

¡Bien cartagineses! Mostrándoos fieros de vuestra Fe, mostráis que sois fieles a la Patria y que respetáis y amáis la civilización cristiana que nos legó Dios con el habla encantadora de Cervantes por la gentil, la admirable, la gloriosamente triunfal España en este siglo XX.

ROSENDO DE J. VALENCIANO
Presbo.

Prensa Católica

Hemos recibido el N° de abril pasado, cuyo contenido es el que sigue:

El Culto al Corazón Eucarístico de Jesús.

Documentos resumidos y textuales.

De la Institución Corporal de los Párrocos en la Arquidiócesis.

Monografía del Santuario de Nuestra Señora de los Angeles.

Huius Memores Sint Sacerdotes. Notas.

PROGRAMA

de las audiciones musicales que ejecutará la Banda Militar en la Misa de Tropa y Concierto a las 17 hs. (8 pm.) en el Parque Central.

MISA DE TROPA

Marcha Nupcial. Cardo- na.

Extasis. Ensueño. Ganne.

Mis Pesares. Intermezzo. Jiménez Núñez.

CONCIERTO

1º. Marcha Presidencial. Gracés.

2º. Paz y Labor. Obertura. Pa- res.

3º. Mis Pesares. Intermezzo. Ji- ménez Núñez.

4º. Eva. Gran Selección. Lehar.

5º. Dolores. Vals. Waldteufel.

San José, 8 de Mayo de 1927.

El Director,
ROBERTO CANTILLANO

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sa- bana, 250 vs. al Oeste (para aba- jo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

Gran lotería

En la Parroquia de San Juan de Tibás se vende uno de los mejores armoniums, que han llegado a Costa Rica, en la insignificante suma de novecientos colones, cuatrocientos al contado, y el resto a plazos. Se vende, por estar dotada la Iglesia de un elegante, artístico y nuevo órgano.

Para el trato, entenderse con el Señor Cura de la Parroquia, Pbro Don Emeterio Martínez V.

San Juan de Tibás, mayo de 1927

Ampollas

Sulfarsenol

Acaba de recibir

Botica Vargas

Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

BOTICA VARGAS
tiene siempre en existencia los siguientes artículos:

ARSENOFERRATOSA—GRAJEAS DE PEPTALMI- NA—POMADA DE YNOTYOL—SENOPHILE—BISMUTO DESLEAUX—PASTILLAS PATERSON—PROVEINASE MIDY—HEMODUCTYL—GRAJEAS DE COLLOYODO DUBOIS—GELOGASTRINA—CARBOSANIS—BISMUTO FORMOYODICO—ELIXIR DIASTOS, DE MULFORD HEPATONA, ETC. ETC.

Elias Vargas M., Sucesores

El más grande léxico español y el Esperanto

El ejemplo del gran léxico español «Espasa» es significativo. En esta obra monumental todas las palabras de la nomenclatura van acompañadas de su traducción en varias lenguas y en Esperanto.

I. E. S.

Telegramas rezagados en la Oficina Central

- Rafael Rodríguez, de San Ramón.
- Rogelio Ramos, de Limón
- Margarita de Mora, de San Joaquín.
- Nicod y Lines, de Limón.
- Luz de Murillo, de Orotina.
- Juan Calderón, de Santa María.
- Tobías Jiménez, de Heredia.
- Antonia Medina, de Managua.
- María González, de Corioto.
- Aniceto Vindas, de Aserri.
- Chaves: Tesorero de Alajuela.
- Julio Chavarría de Limón.
- Luisa de Alvarado, de Río Grande.
- Leonardo Garrero, de Turrialba.
- Rafael Hartado, de Palmira.
- J. Alberto Aguedas, de San Ramón.
- José J. Rodríguez de Turrialba.
- D. Trejos G. de Santiago.

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Leemes S. Jiménez San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343—TELEFONO 277

Agente en Cartago,

MANUEL FREER

Las picaduras de
“LA MATA DE TABACO PALMAREÑO”

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSÉ

Cartago al día

Visita de Archilla

Mientras las lamparillas del Santísimo velaban en el Sagrario por las víctimas del 4 de Mayo de 1910, los buenos hijos de esta noble y leal ciudad, velaban en la esquina del Teatro Apolo con el fin de contrarrestar la osadía del Reve. Archilla y compañeros, que después de ultrajar a nuestra madre la Reina de los Angeles, pretendía hollar nuestro suelo, donde en cada cual circula sangre española, fiel a la bandera de la Iglesia Católica Apostólica y Romana. Pero gracias a dos hijos de la religión Católica, Constantino Croseri y Alfredo Rojas que olvidando sus negocios se lanzaron a conjurar el peligro repartiendo hojas sueltas e invocando el nombre de nuestra Señora de Los Angeles pudieron vencer la crisis.

Cólera Nostras

En uno de estos días corrió la noticia de que una familia Rivera de San Rafael se había envenenado con atol de sagú. Hechas las averiguaciones, supimos que la autoridades en compañía del Dr. del Pueblo hicieron el examen dictaminando que los tres enfermos de los cuales murió María Rivera V. fueron atacados de Cólera Nostra. Examinando el sagú que fué comprado en la Botica de Pirie por Sigifredo Branes resultó en buen estado quedando éste libre de toda responsabilidad.

Boda

Al altar subirán hoy dos almas que se unirán para siempre, cuyo lema es el amor entrañable que palpita en esos dos corazoncitos de niños.

Patrocinio Vives y Encarnación Fernández entrarán a formar parte integrante de una vida nueva. Que la luna de miel sea para esa pareja el principio de abundantes y prósperos días de felicidad.

Reunión

El domingo se verificó la última reunión de la Junta Edificadora, con asistencia del Presbo. José J. Calderón con el fin de saber si se aceptaba o no la propuesta del señor Durini acerca de la construcción de la portada. Según parece todos estuvieron de acuerdo por reunir dicha propuesta con condiciones favorables.

Circo

El circo de toros que tanto que hacer dió al señor Cortés, por ser cortés con todo el mundo, pasó a nueva vida. El señor Cortés guarda en su corazón un resentimiento para toda su vida. Es que no puede ser muy pepe hacer dinero en Cartago con el arte taurino.

Camino

Los trabajos de la carretera de Paraiso a Oroqui se han paralizado por falta de fondos. Es lástima que este camino de tanta importancia no le meta el hombro el Gobierno. Los grandes hacendados de esa zona no quieren cooperar con su ayuda por creerlo bastante expensivo.

Corresponsal

Madres Católicas de Sion

El próximo martes 10 será la a. samblea mensual de las Madres Católicas de Sion, a la hora de costumbre. La Directiva ruega a todas las asociadas la más puntual asistencia.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma
TELEFONO 1084 - APARTADO 927

UNA CREMA

evanescente y que no contiene grasa que pueda

MANCHAR

los trajes, especial para CURAR el SUDOR de las manos y debajo de los brazos.
ABSOLUTAMENTE INOFENSIVA

Señora, Señorita:

Recorte este aviso y envíe a comprar un frasco, que ofrecemos al precio excepcional de ₡ 2,00. Esa suma nada representa, comparada con los beneficios que usted obtendrá, en sus trajes y su personal apariencia.

Almacén Robert

Encuadernación "El Buen Libro"

Con personal muy competente se hace toda clase de encuadernación, de lo más sencillo hasta lo que es de mayor lujo

Especialidad: Impresiones con letras doradas sobre libros, devocionarios, carrieles, valijas, etc.

FABRICA DE MARCOS

Gran surtido de molduras de estilo moderno y de colores permanentes.

Fábrica de cajas de cartón y de estuches

Lujosos estuches para regalos y cajitas para confites y otros objetos, que requieren buena presentación

TELEFONO 289 — APARTADO 1219

100 vs. Sur del Banco de Costa Rica
SAN JOSE DE COSTA RICA

Notas Varias

La Directiva de la Cámara de Agricultura, ha dispnesto seguirse reuniendo el miércoles de cada semana, a las quince horas en vez del día lunes, como se venía haciendo.

Al Alcalde cuarto don Fernando Martínez Nussbaumer, que vive de la Iglesia de San Francisco de Mata Redonda 25 varas al sur, corresponde por turno instruir sumaria por los hechos delictuosos que puedan ocurrir hoy.

Este año se volverá a llevar al Congreso el expediente del nuevo cantón de Curridabat que el pasado quedó sin resolver.

El pasado sábado partió para la Habana, el torero Almanseño, acompañado de Minuto, donde han celebrado contratos para verificar algunas corridas.

También partieron para Colombia Zapaterito y Levi Laverde. Zapaterito a Cali con el fin de dar algunas corridas de toros con seis animales españoles que se han importado con ese fin.

Congregación Mariana de Caballeros

Se recuerda a los señores congregantes, la asistencia a la conferencia mensual de los segundos Dominicos, que se verificará hoy a las 7 1/2 p. m en el salón de actos del Seminario.— El Director encarece mucho la asistencia de los socios, pues se tratará del proyecto del Lic. Claudio Castro Saborío, sobre la organización de una mutualidad entre los congregantes para en caso de muerte.—

Secretario

Mayo 8 de 1921

AMEBALINA

La única medicina que sin inyección cura las AMEBAS radicalmente

Sus efectos comienzan después de 48 horas sin provocar descomposición del organismo

PIDALA A CARLOS MANGEL SAN JOSE

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido

SOLERA Y MOLINA

"Liga de Acción Social de Señoras y Señoritas Costarricenses"

Para el domingo 8 de Mayo se convoca a todas las socias a una sesión extraordinaria que tendrá lugar a las 2 de la tarde en el Salón de Catecismo de La Merced.

El Director,
ROSENDO DE J. VALENCIANO

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredía TIENDA BENAVIDES

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

El último vapor nos ha traído

Salmón - Atún - Sardinas
Boquerones - Encurtidos
= BACALAO =
Merluza - Bonito - Almejas
CALAMARES EN SU TINTA
para EL AGUILA DE ORO
— PUJOL HNOS. —
TELEFONO 739 - TODO BARATO

Linoleum para papeles. Alfombras linoleum para pisos.

Heredía. TIENDA BENAVIDES

NOVEDAD

ATENCION

MIMOSA

PAPEL ALEMAN

EXCELENTE CALIDAD

DE VENTA EN LA

Fotografía GOMEZ MIRALLES

TELEFONOS :

490N y 1277

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA